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восибирска Владислав Люмин 
рассказал об итогах 2,5 года 
кропотливой работы на округе 
№9. По его словам, за половину 
срока произошло много важных 
и сложных событий — как феде
рального значения, так и на ре
гиональном уровне. Однако труд
ные задачи решены, а большин
ство наказов избирателей испол
нены. И сейчас работа по улуч
шению округа ведется так же ак
тивно, главное — прислушиваться 
к людям и быть с ними в контакте, 
считает депутат.

— Владислав Игоревич, работа 
Совета депутатов Новосибирска 
VII созыва подошла к своей ме
диане, позади 2,5 очень непро
стых года. В 2021м — пандемия 
коронавируса, в 2022–2023 го
дах — СВО и все, что с ней связа
но. Как вы можете охарактеризо
вать этот период? Какие моменты 
можете выделить как наиболее 
значимые?

— Конечно, созыв достаточно не-
простой, и федеральная повестка 
была сложной. Что касается пандемии, 
мы и в тот период активно работали. 
Я лично снова пришел и устроился 
в поликлинику №27. На тот момент вре-
мени коллег-докторов не хватало, по-
этому пришлось включаться. Помимо 
этого, мы организовывали и разноску 
продуктовых наборов, и доставку ме-
дикаментов пожилым людям, которые 
находились на самоизоляции, помо-
гали врачам, также выделяли машину 
для поликлиники, чтобы коллеги ездили 
по вызовам.

В дальнейшем началась специ-
альная военная операция на Украи-
не. Мы сначала собирали гуманитар-
ную помощь для беженцев, которые 
к нам приезжали. После этого я поуча-
ствовал в программе волонтеры-ме-

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

Последние пять лет правительство региона вместе с губернатором 
играют активную роль в развитии Новосибирска.

Много лет в Новосибирской области счи-
талось, что за состояние и развитие столицы 
Сибири отвечает ее мэр, а за сельские районы 
и города — губернатор региона. Эту негласную 
традицию с 2018 года изменил Андрей Травни-
ков: новый губернатор начал уделять мегапо-
лису и его проблемам гораздо больше времени 
и внимания. И хотя формально Травников ни-
когда не подменял собой мэра Новосибирска, 

результаты поддержки города правительством 
региона налицо. Начали развиваться социальная 
инфраструктура, реализовываться федеральные 
проекты (из 57 миллиардов рублей, поступивших 
в область на эти цели, 34 миллиарда распреде-
лены непосредственно в Новосибирске), обнов-
ляется общественный транспорт.

По инициативе Совета депутатов города 
Новосибирска кардинально изменена си-

стема исполнения наказов жителей, данных 
депутатам Законодательного собрания ре-
гиона, избранным на территории областной 
столицы. Теперь ежегодно из регионально-
го бюджета на эти цели выделяются сотни 
миллионов рублей, а это — дополнительные 
бюджетные деньги, вложенные в развитие 
Новосибирска.

Один из главных проектов развития Ново-
сибирска за последние годы — четвертый мост 
через Обь, строительство которого уже перешло 
экватор. На левом берегу активно возводятся 
развязки, которые преобразят площади Труда 
и Энергетиков, а на правом на высоту 114 ме-
тров выросли бетонные пилоны в виде гигант-
ской буквы Н.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

Андрей Травников, губернатор Новосибирской области

Благодаря поддержке 
губернатора, 
на территории округа 
успешно реализуются 
проекты в рамках 
программы «Территория 
детства».
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дики и сам туда съездил. Мы отправились 
вдвоем с депутатом Государственной Думы, 
врачом Олегом Иванинским. Были в Луган-
ске, потом Славяносербске, Старобельске, 
Сватово и в других населенных пунктах это-
го направления. Просмотрели там все ме-
дицинские учреждения, помогли коллегам, 
также разобрались с тем, что больше все-
го необходимо нашим бойцам. Кроме того, 
мы наладили туда отправку волонтеров-ме-
диков, ведь боевые действия боевыми дей-
ствиями, но ранения и другие болезни никто 
не отменял.

Хочется резюмировать, что времена были 
сложные, но работа по наказам избирателей 
тоже велась активно.

— В числе наиболее актуальных 
в минувшем и нынешнем годах стала 
тема поддержки граждан новых тер
риторий РФ и военнослужащих в зоне 
СВО, сбор и отправка для них гумани
тарной помощи, иные меры поддерж
ки. Как ведется такая работа на вашем 
округе? Насколько активно участвуют 
в ней избиратели?

— Мы периодически актуализируем 
списки гуманитарной помощи, вот бук-
вально недавно командиры обращались 
к нам. Как правило, для каждого отдельно-
го подразделения мы готовим свою опре-
деленную заявку по тем вещам, которые 
они у нас просят. Активно участвуют в ра-
боте наши территориальные общественные 
самоуправления, это ТОС «Ельцовский», 
ТОС «Линейный», ТОС «Радужный». Они так-
же собирают помощь на своих площадках, 
делают окопные свечи, а в ТОСе «Линей-
ный» еще и организовано плетение камуф-
ляжных сетей. Избиратели тоже обо всем 
проинформированы и сейчас уже сами 
понимают, что нужно для отправки и куда 
все это нести.

Сильно помогла и Новосибирская област-
ная общественная организация детей войны 
«Эхо», родители которых погибли в Великой 
Отечественной войне. Они собрали около 
140 тысяч рублей. На переданные средства 
также были закуплены самые необходимые 
для солдат вещи и сейчас будут отправлять-
ся. Фура с гуманитарной помощью стабильно 
курсирует раз в месяц.

— Совсем недавно Новосибирск от
мечал свое 130летие, были ли орга
низованы какието мероприятия на ва
шем округе?

— В этом году мы решили не проводить 
масштабных празднеств в целях экономии ре-

сурсов. Подумали, что лучше будет направить 
средства на поддержку наших солдат. Также 
вспомним, что в этом году у нас произошла 
страшная трагедия. В феврале из-за взрыва 
газа разрушился дом на Линейной, погибли 
и пострадали люди. С председателем ТОСа 
«Линейный» был организован штаб по сбору 
гуманитарной помощи, по раздаче продуктов, 
которые новосибирцы приносили. Хочется 
искренне поблагодарить всех жителей горо-
да за то, что они не остались равнодушными 
и всячески помогали. Много кто откликнулся, 
горожане приходили и приносили вещи, про-
дукты питания для пострадавших жильцов. 
Было видно — сибиряки сильно сплотились 
в едином порыве помочь.

— В этом году было принято реше
ние об отмене прямых выборов мэра. 
И в 2024 градоначальника предстоит 
выбирать Совету депутатов. С какими 
критериями и с какой мерой ответ

ственности вы и ваши коллеги будете 
подходить к выбору кандидата?

— Тут нужно тщательно подумать, более 
структурированно подойти к процессу. Пото-
му что сейчас для нас — это абсолютно но-
вая ситуация, уникальная. Но, на мой взгляд, 
мэр точно должен быть хозяйственником. 
Больше уделять внимание дорогам, чистоте 
и следить за благоустройством. Ему нужно 
находиться с людьми, а не сидеть у себя в ка-
бинете. И еще одна очень важная для мэра 
характеристика — он должен уметь правиль-
но подбирать специалистов в свою команду.

— Какие общегородские пробле
мы, требующие решения, вы можете 
выделить?

— Большая проблема, которая с каждым 
годом будет назревать, если мы это не бу-
дем решать, — это проблема транспорта. 
Наш город буквально стоит от километро-
вых заторов, и я считаю, что нужно скон-
центрироваться на развитии метрополитена. 
Это одно из самых проблемных направлений. 
У нас есть перспективы развития города, 
он строится бешеными темпами, а добраться 
до многих районов крайне тяжело. В конце 
зимы я присутствовал на выездном сове-
щании вместе с комиссией по городскому 
хозяйству на предприятие «Метрополитен», 
мы в ночное время посмотрели, как живет 
метро, как развивается. И я пришел к выво-
ду, что помимо строительства новых станций 
метрополитена наше метро требует полной 
модернизации, потому что все то оборудова-
ние, которое там стоит, — устаревшее.

— Как ведется работа по выполне
нию наказов избирателей? С какими 
направлениями они связаны?

— Избиратели давали мне наказы 
по благоустройству придомовых террито-
рий, по организации парковых пространств, 
по установке детских площадок да и про-
сто по асфальтированию, и мы практически 
все уже реализовали.

РАЗВИТИЕ НОВОСИБИРСКА

Еще один проект федерального масштаба — 
новая ледовая арена в Кировском районе, недавно 
введенная в эксплуатацию. Сюда уже начала пере-
бираться хоккейная «Сибирь», рядом благоустроен 
современный парк, а вскоре будет запущена новая 
станция метро «Спортивная».

В последние годы при участии Андрея Травнико-
ва и правительства региона стартовало строитель-
ство шести школ и семи новых поликлиник (в Ок-
тябрьском, Заельцовском, Ленинском и Кировском 
районах). Три новые поликлиники будут введены 
в этом году, оставшиеся четыре — в следующем, 
2024 году. В ходе Сибирского транспортного фору-
ма — 2023 губернатор вручил транспортным пред-
приятиям ключи от очередной партии троллейбу-
сов последнего поколения с автономным ходом. 
На Северном объезде строится новая инфекцион-
ная больница, запущена новая станция городской 
электрички Пригородный простор, по программе 
«Безопасные и качественные автомобильные доро-
ги» отремонтированы десятки крупных магистралей, 
а Михайловская набережная и новосибирские парки 

НАЧАЛО НА СТР. 1 вообще стали гордостью не только Новосибирска, 
но и всей Сибири.

При этом Андрей Травников ставит перед чи-
новниками города очередную масштабную задачу. 
По его словам, время требует от Новосибирска 
не только строительных и иных рекордов, но и но-
вых подходов в управлении, широкого внедрения 
полезных практик и современных технологий.

К примеру, губернатор посетил муниципальное 
ДЭУ-1, где потребовал от коммунальщиков ради-
кально изменить подходы к содержанию дорог 
и тротуаров. К диалогу о развитии Новосибирска 
он решил подключить и городских общественни-
ков: в муниципальных районах прошла серия дис-
куссионных площадок «Время требует», где жители, 
эксперты, чиновники, представители различных ве-
домств и предприятий обсуждают актуальные про-
блемы микрорайонов Новосибирска, а также воз-
можные варианты их решения.

Позади — пятилетка важных дел.  
Впереди — пять лет упорной работы 
на благо города и области.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«ПОСТОЯННО БЫТЬ В КОНТАКТЕ С ЛЮДЬМИ»
НАЧАЛО НА СТР. 1

Командировка в ЛНР: Владислав Люмин и 
депутат ГД РФ Олег Иванинский

Передача гуманитарной помощи в ЛНР

ПЯТИЛЕТКА ВАЖНЫХ ДЕЛ
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«ПОСТОЯННО БЫТЬ В КОНТАКТЕ С ЛЮДЬМИ»

В благоустройстве придомовых террито-
рий, касаемо установки игровых элементов, 
спортивных площадок, детских площадок, 
очень хорошо помогает губернаторская про-
грамма «Территория детства». И благодаря 
этой программе мы в этом году по адресу: 
Линейная, 33\1, реализуем крупный проект. 
На придомовой территории устанавливаем 
не просто единичные тренажеры и карусели, 
а делаем некий спортивный городок с волей-
больным полем, ограждениями, лавочками 
и тренажерами для армрестлинга.

В ближайшее время планируем завер-
шить работы по асфальтированию, по об-
резке деревьев, но большую часть работы 
мы уже выполнили.

Также хочется сказать, что для жителей 
округа у нас реализовываются интересные 

и полезные проекты. Например, очень ак-
тивно в летний период идет проект «Поездки 
по святым местам». Мы с Иванинским Олегом 
Ивановичем нанимаем большие комфорта-
бельные автобусы вместимостью около 
49 человек, берем сопровождающего, дела-
ем объявление по территории Заельцовско-
го района и отправляем людей в туры. Есть 
направление, которое курсирует в Колывань, 
где люди посещают монастырь, храм и потом 
едут в музей. И второе направление — Ис-
китимский район, Ложок, святой источник. 
Там местные жители купаются и тоже по-
сещают храм. Все поездки у нас абсолютно 
бесплатные.

У нас реализуется проект под названием 
«Школа здоровья». Он заключается в том, 
чтобы местные жители смогли пройти некую 
выездную диспансеризацию. У нас есть центр 
«Здоровье» в поликлинике №29, с которым 
мы сотрудничаем. И врачи медицинского уч-
реждения приезжают на какую-нибудь из на-
ших площадок на округе, допустим, это мо-
жет быть площадка того же ТОСа. Заранее 
проинформированные граждане проходят 
диагностику. Сдают кровь на сахар, смотрят 
давление, глазное дно, их консультирует не-
вролог, окулист, и уже в конце терапевт дела-
ет заключение.

Мы организовали для местных жителей, 
для старших по домам индивидуальные при-
емы и бесплатные семинары по ЖКХ. Мож-
но сказать, что наши гости сами предлагают 

темы, например, откуда берутся те или иные 
начисления или тема твердых бытовых от-
ходов. Мы формируем лекции на основании 
запросов от граждан, которые поступают 
в приемную. Надо отметить, что желаю-
щих много. В среднем заполняемость зала 
50–60 человек.

Также есть проект, который попросили за-
пустить сами местные жители — это курсы 
компьютерной грамотности. Мы их прово-
дим на базе центра развития творчества де-
тей и юношества «Заельцовский» совместно 
с директором Татьяной Твердохлебовой. Соб-
ственно, через общественников информируем 
пожилое поколение о начале набора в группу. 
Сначала у обучающихся выявляют уровень по-
нимания техники, обучают основам компьюте-
ра и самым необходимым вещам — это работа 
с интернетом, работа с порталом «Госуслуги». 
Также есть запрос на изучение социальных 
сетей, самое востребованное — это «Одно-
классники» и, конечно, электронная почта.

— Важная часть деятельности 
депутата — работа в комиссиях. 
Как это происходит, какие вопросы 
там рассматриваются?

— Я работаю в двух комиссиях. Замести-
телем председателя постоянной комиссии 
по научно-производственному развитию 
и предпринимательству и являюсь членом по-
стоянной комиссии по местному самоуправ-
лению. Что касается комиссии по предприни-
мательству, то пример одного из направлений 

нашей работы — борьба с информационным 
шумом. В городе очень много рекламы, бан-
неров, нет никакого единообразия, и мы ра-
ботаем над этим. Допустим, раньше многие 
вагоны метро были обклеены листовками, 
сейчас же метрополитен так не перегружен. 
Также в целом ведется работа по сокраще-
нию рекламных конструкций, по приближе-
нию единого дизайн-кода.

— Насколько у вас налажен контакт 
с представителями ТОСов, председа
телями советов домов, обществен
ными организациями, активными 
гражданами?

— Мы очень плотно и активно рабо-
таем со всеми общественными организа-
циями на территории округа, в том числе 
и с представителями ТОСов. Поддержи-
ваем все их начинания, помогаем прово-
дить праздники, мероприятия, Дни соседей 
и во многом другом, а старших по домам 
практически всех знаю лично. К нам обра-
щаются часто, ведь есть обычная повседнев-
ная работа, которая требует периодического 
вмешательства.

За этот срок я планирую исполнить 
все наказы, в том числе и довести до ума 
и те, над которыми ведется работа, а так-
же по возможности увеличить на них фи-
нансирование. Конечно, в основные зада-
чи входит продолжать свою повседневную 
деятельность на территории округа и быть 
постоянно на контакте с людьми. Нужно бу-
дет уделить особое внимание организации 
праздников для жителей округа, в том чис-
ле чаще проводить Дни соседей. Ведь наши 
избиратели должны не забывать отдыхать 
и радоваться в такое сложное для страны 
время.

Новая детская площадка, ул. Жуковского 106а

«Школа здоровья»

Новый асфальт на ул. Кропоткина

Курсы компьютерной грамотности

Уже не первый созыв мы сотрудничаем 
с депутатом Владиславом Люминым. Со-
вместно с ним мы уже реализовали множе-
ство наказов по улучшению условий пребы-
вания детей в детском саду, за что хотелось 
бы выразить ему большую благодарность 
от лица всего нашего коллектива и родителей 
детского сада!

Болдырева Лариса Николаевна, за
ведующая МКДОУ д/с №466

Хочу поблагодарить Владислава Иго-
ревича за внимание и неоднократную по-
мощь оказываемую нашей школе! От всей 
души желаю ему успехов в его работе 
и надеюсь на дальнейшее плодотворное 
сотрудничество!

Михайлов Алексей Владимирович, 
директор МБОУ СОШ №131

Уже третий год систематически жители 
ТОС «Ельцовский» посещают святые места 
Колыванского района и Ложка на безвоз-
мездной основе, благодаря депутату Влади-
славу Люмину, который осуществляет куль-
турный досуг жителей микрорайона.

Копытина Светлана Александровна, 
председатель ТОС «Ельцовский»

Хочу поблагодарить Владислава Люмина 
от лица всех жителей нашего Линейного жил-
массива за ежегодную организацию замеча-
тельного праздника — Дня соседей. Жители 
с большим удовольствием приходят на празд-
ник, участвуют в различных конкурсах, поют 
песни, танцуют, общаются с соседями и просто 
отдыхают от повседневной рутины.

Щеглова Галина Ивановна, активист 
ТОС «Линейный»

Вместе с Владиславом Люминым мы не раз организовали доставку гумани-
тарной помощи в Донбасс. Меня часто спрашивают, как можно помочь жителям 
Донбасса и защищающим нашу Родину бойцам, как купить для них необходимые 
вещи, лекарства, средства защиты. Спрашивают многие: и те, кто занимается 
крупным бизнесом, и люди среднего достатка. Не просто спрашивают, а помо-
гают. Именно поэтому мы создали благотворительный Фонд «Новосибирский», 
чтобы оказывать адресную помощь жителям ЛНР, помочь им как можно быстрее 
наладить мирную жизнь. 

За короткое время мы привезли туда несколько партий оборудования для цен-
тра социальной реабилитации детей «Незабудка», лекарства, расходные матери-
алы и многое другое. 

Также благодаря пожертвованиям в Фонд «Новосибирский» был закуплен 
автотранспорт на передовую для наших бойцов, квадрокоптеры, средства за-
щиты — бронежилеты, каски, бинокли. 

Спасибо вам, друзья, за ваше неравнодушие, любовь к ближнему и состра-
дание. Каждый взнос важен, в любом эквиваленте — денежном и не только. 
В своих поездках по районам я часто вижу, как люди вяжут носки, плетут сети, 
шьют белье и балаклавы для наших бойцов, отливают свечи. Наши врачи, инже-
неры, строители постоянно ездят в командировки в Донбасс, чтобы как можно 
быстрее настроить и наладить мирную жизнь. И это правильно! Только вместе, 
объединившись, мы можем одолеть врага, и мы уже это делаем. Еще раз хочу 
поблагодарить всех за помощь нашим гражданам на новых территориях России 
и военнослужащим. 

ИВАНИНСКИЙ  
Олег Иванович

Депутат 
Государственной  
Думы  
Федерального 
Собрания  
Российской 
Федерации  
восьмого созыва

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД «НОВОСИБИРСКИЙ» ПРОДОЛЖАЕТ СВОЮ РАБОТУ  
И ЕСЛИ У КОГОТО ЕСТЬ ЖЕЛАНИЕ ВНЕСТИ ВЗНОС —ТО ВОТ ЕГО РЕКВИЗИТЫ:

Наименование: ОБЩЕСТВЕННО ПОЛЕЗНЫЙ БФ СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ, ПОДДЕРЖКИ 
НАСЕЛЕНИЯ И ВОЕННОСЛУЖАЩИХ «НОВОСИБИРСКИЙ»
Адрес: Новосибирская область, г. Новосибирск, ул. Коммунистическая, д.7, кв./офис 309
Номер счета: 40703810223130000112
Валюта: Российский рубль
ИНН: 5406830636
КПП: 540601001
ОГРН: 1235400014431
Банк: ФИЛИАЛ «НОВОСИБИРСКИЙ» АО «АЛЬФА-БАНК» г. Новосибирск
Корреспондентский счет: 30101810600000000774
БИК: 045004774
Назначение платежа: взнос (пожертвование) на осуществление благотворительной 
деятельности. НДС не облагается.
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Родился в декабре 1988 г. в простой семье. Отец — военный инженер. 
Мать — повар в детском саду.
В 1996 г. семья переехала в Заельцовский район.
После окончания общеобразовательной школы №51, находящейся 
на территории Карьера Мочище, поступил в медицинский университет.
Со второго курса начал работать в больнице №12: сначала санитаром, 
потом медбратом в отделении реанимации, далее — в бригаде скорой 
помощи.
Во время работы в городской клинической больнице №1 встретил свою 
будущую жену.
С 2013 г. — помощник депутата городского совета Ростислава Шило.
После кончины Р. А. Шило принял решение продолжить его дело 
и благодаря поддержке жителей Заельцовского района в 2016 г. 
был избран в Совет депутатов. В сентябре 2020 г. был повторно избран 

ВЛАДИСЛАВ ИГОРЕВИЧ ЛЮМИН ОБЩЕСТВЕННАЯ  
ПРИЕМНАЯ:  

г. Новосибирск, ул. Жуковского, 106а
Тел.: 2269069

email: lumin8okrug@yandex.ru

Личный прием депутата:  
по предварительной записи

Прием жителей помощниками:  
по понедельникам с 14:00 до 18:00  

и вторникам с 14:00 до 17:00,  
по предварительной записи

Помощники: Березина Юлия Сергеевна, 
Казаков Марк Александрович, Тихонова 

Галина Григорьевна

Прием юриста и специалиста по ЖКХ: 
по предварительной записи

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

депутатом Совета депутатов города Новосибирска по избирательному 
округу №9.
Назначен заместителем председателя постоянной комиссии по научно-
производственному развитию и предпринимательству, член постоянной 
комиссии по местному самоуправлению.
В 2017—2019 годах работал в Совете Федерации, Палата молодых 
законодателей.
Член Российского военно-исторического общества.
С начала пандемии работает фельдшером по неотложным состояниям 
в поликлинике №27 Заельцовского района.
Награды: медаль «За вклад в развитие Новосибирской области», юбилейная 
медаль «80 лет Новосибирской области» и памятный знак «За труд 
на благо города», в 2022 году объявлена благодарность от министра 
здравоохранения Российской Федерации.

«Поездки по святым местам».  
Экскурсия в Колывань

У святого источника в п. Ложок

Новый асфальт, ул. Тимирязева, 58/1

Изготовление окопных свечей

Новый детский городок, Красный проспект, 81/1 Отправка гуманитарной помощи в зону СВО Погрузка гуманитарной помощи в зону СВО

День соседей на округе депутата Владислава Люмина

Экскурсия в п. Ложок

2020–2022: РАБОТА НА ОКРУГЕ ДЕПУТАТА ЛЮМИНА

ЛИЧНОЕ ДЕЛО


